



**EL GRAN ACONTECIMIENTO.—“EL GALLO” Y EMILIO MENDEZ MAÑANA EN VISTA ALEGRE**

Enorme es la expectación que existe entre el público en general por admirar en nuestra plaza de Vista Alegre las faenas que habrán de ejecutar ante los asombrados el inimitable artista, el **divino calvo**, Rafael Gómez, (a) GALLO, y el valiente matador de toros Emilio Méndez.

La Empresa ha hecho un supremo esfuerzo para que la afición panameña pueda aprovechar esta oportunidad para la labor de este par de artistas cuya fama reconocida ha quedado cimentada—si no lo estuvo antes—con sus enormes faenas en la plaza de Lima de donde vienen cargados de laureles. La personalidad de estos dos artistas es sumamente conocida entre nosotros para que nos detengamos a hacer una descripción de los triunfos alcanzados por ellos en las diferentes plazas en que se han presentado, donde han sabido imponerse, aún a los más refractarios enemigos de esta plaza donde impera el valor, con su arte vistoso y trágico al mismo tiempo.

Los toros escogidos reúnen las condiciones necesarias para que haya una buena lidia, y es de justicia que los esfuerzos de la Empresa se vean correspondidos por el público.

No faltar, pues, mañana a la plaza, para no lamentarse después de no haber presenciado las filigranas del **Gallo** y los arrosos de Méndez, así como los soberbios pares de banderillas que el CUCO sabe colocar en el morrillo de los toros.

**LOS “PARAOS” SE DIVIERTEN**

Macanudo escándalo fue el que formaron los PARAOS en la casa No. 3, de la calle 11, de esta ciudad, con motivo de haber comenzado estos jovencitos sus diversiones carnalescas con este número **Vermouth**, es decir, fuera del programa de sus fiestas que publicaron en el último de “La Avispa”.

Estos PARAOS—ya lo hemos dicho—son unos parroquianos que en tomándose unos cañazos, no tiene que ver con nadie; tanto es así, que apenas llegaron a la casa mencionada se formó las de Dios es Cristo. Mujeres que lloraban, niñas que huían despa- voridas, galanes que corrían en busca de sus alfanjes y alguna que otra vieja que elevaba sus plegarias al cielo para que hiciera desaparecer esa plaga de langostas humanas. **Rosalinda Icaza**, encaramado en una mesa y en medio de la semi oscuridad en que había quedado la casa, apostrofaba en verso a los que no habían sabido salir en defensa de sus damas. Ismaelito, con un monarcón fenomenal, se sentía con más bríos que un Maciste; Rojas, Donín, Rosendo Díaz, Berrío Julio Pastor, Tejadita y otros PARAOS más, armados de unos **cuchos** monumentales, ponían en polvorosa a cuanto bicho viviente se interponía a su obra destructora. Cervera, otro de los de la cofradía, perdió el güiro en tan monumental safarrancho, mientras que Rojita se mataba gritando: “**yo soy hombre**”.

Los vecinos asustados creyeron que se trataba de otro ataque de los piratas, y pedían a voces la intervención de la policía, y solo así, pudieron amedretar

**HUERTEANOS**

Mañana a las tres y media de la tarde con la asistencia del Sr. Presidente de la República, Dr. Belisario Porras, a quien ha sido dedicado el acto, se celebrará en el renombrado Hospicio de Huérfanos la distribución de premios y entrega de diplomas a los alumnos que durante el año escolar se hayan hecho acreedores a esta distinción, de conformidad con el siguiente programa:

- I. Obertura por la Banda, “Mafalda”.
- II. “La casa de la fortuna”, 1er acto.
- III. Valse por la Banda, “Cour Gentile”.
- IV. Monólogo, “Un momento”.
- V. Premios a los que sobresalieron en los estudios.
- VI. “La casa de la fortuna” 2o acto.
- VII. Fantasía por la Banda, “El día y la noche”.
- VIII. “En la laguna”, canto.
- IX. “Un obrero a otro obrero”,

a estos carilimpios escandalosos y obligarlos a salir en fuga, no sin que antes cargaran con unas cuantas aves de propiedad del popular **Chan**, que preparaba con ellas un valioso regalo para la niña Eloisa, quien dicho sea de paso, también ha sufrido indirectamente del sustazo que pasaron las personas que antenoche estaban en la casa No. 3 de la calle once.

Bien comienzan los PARAOS, con razón decían que ellos serían los únicos que se divertirían durante las próximas fiestas carnestoléndicas; y la verdad es que de continuar a este paso, tendremos que darle la razón, si acaso la policía no los detiene en la vertiginosa carrera que llevan.

**Pinocho.**

**REPATRIACION DE COMPATRIOTAS**

Suponemos que a la fecha deben hallarse de regreso a la amada Patria los jóvenes panameños de que dio cuenta el señor Cónsul General de la República en Nueva York.

Estos jóvenes son: Vicente Malek, Francisco Miranda, Alberto Arosemena, Catalino Castillo, Isaac Romero, Jacinto Chacón, Belisario Cantoral, Martina Pérez, Ramón Villa, Gustavo Dorache, Claudio Eusse, Cándido de la Cruz, Atanasio Muñoz, Carlos A. Rodríguez, Lucaro, Carlos y Ernesto A. Lowe, José Viena, Ricardo González, José Bonilla, Carlos A. Bertoncini, Carlos del Valle, Manuel Foraño, Tobias Vargas y José Cáceres.

- X. poesía.
- XI. “El zapatero contento” canto.
- XII. Polka por la Banda, “Alux Viglione”.
- XIII. “Gran Vía”, Schottisch, canto.
- XIV. Entrega de diplomas.
- XV. Palabras de ocasión.
- XVI. Himno Nacional.

NOTA.—Antes o después del acto los concurrentes pasarán al salón de Exposición para visitar los trabajos ejecutados por los alumnos.

No dudamos que esta fiesta, al igual que todas las que se celebran en ese acreditado centro de enseñanza, revestirá todos los caracteres de un acontecimiento. Enviamos un voto de aplauso a todos aquellos que se han distinguido en sus respectivos cursos, así como a los que han coronado con éxito los mismos.

# EL AJI

Director

JUAN B. POLO

Oficina:

A la derecha, entrando por el Cementerio de los chinos.

## CONDICIONES

Este periódico saldrá dos veces por semana. Toda colaboración será solicitada y deberá venir con la respectiva firma responsable. No se devolverán originales.

Se darán explicaciones a las personas que con la decencia debida las soliciten y se les dará contra el suelo a los que se las tiren de bellacos.

AVISOS Y REMITIDOS A PRECIOS CONVENCIONALES

Sábado, 11 de Febrero de 1922.

## ESTAMOS IDENTIFICADOS

Por considerar muy justificados los comentarios que en su editorial hace el popular periódico dominicano "Listín Diario", acerca del discurso pronunciado recientemente por el doctor Henríquez y Carvajal, Presidente de puesto violentamente por el Gobierno de Washinton, cedemos al colega nuestras columnas de honor para que nuestro pueblo se dé cuenta cómo luchan denodadamente aquellos hermanos nuestros contra el enemigo común en su afán por reconquistar la libertad que en hora menguada les fuera arrebatada por el derecho del más fuerte, y que aun retiene no obstante las protestas de todos los pueblos del habla española.

El editorial a que hemos hecho referencia es el siguiente:

### UN NOTABLE DISCURSO

El Doctor Henríquez y Carvajal refirió a su nutrido auditorio cuál ha sido el fruto de la misión nacionalista enviada a las prósperas repúblicas hermanas del Sur, y cómo fue iniciándose y creciendo la suave pero persistente y bien mantenida presión moral de todas las Cancillerías en la mu alta de Washington, en el sentido de acordarnos la justicia que venimos pidiendo con incansable insistencia, para que se nos reintegre el sagrado de nuestra soberanía y de nuestra libertad.

En nuestro larga calvario se han presentado dos caminos al pueblo dominicano, los cuales éste ha rechazado absolutamente: el plan Wilson, primero, y después el plan Harding, la misma espada revestida con distintos colorines, engañosa, cegado

ra. En el anverso la soñada independencia: en el reverso las cláusulas diplomáticamente concebidas para debilitar y matar nuestra soberanía, sometiéndonos, de haberlas aceptado, a un bochornoso protectorado que no pedimos, ni queremos ni necesitamos.

De todo este pugilato de ideas, ha surgido la lucha que sostenemos los dominicanos, atrincheros en nuestro nacionalismo, contra el imperialismo de los Estados Unidos, lucha no por incruenta menos dolorosa y conflictiva.

Cábenos la honra inmensa de ser el baluarte de defensa de ese nacionalismo, pues cuando nosotros rechazamos las acometidas del coloso al defender nuestra soberanía estamos virtual y solidariamente defendiendo la soberanía de todas las naciones de la América; nuestra campaña no es, por consiguiente, una campaña del resto de naciones del Continente Nuevo que siente ya la amenaza cercana del omnipotente conquistador que trae en sus labios las dulces palabras de altruismo, civilización, orden y progreso, da ayuda desinteresada para querer matar el noble ideal de Patria libre, independiente y soberana que es el más preciado tesoro del hombre sobre la tierra.

Y con muchísima elocuencia dijo el Doctor Henríquez y Carvajal: "Nuestra bandera ha subido más alto que nunca cuando esta campaña ha sido emprendida, y ha sido saludada por cuantos pueblos tienden la vista sobre el horizonte de los acontecimientos, de los sucesos históricos, y nos contemplan, pueblo diminuto, en una posición erguida, en defensa del derecho a la libertad, del derecho a seguir siendo como era, un pueblo libre".

Y de esa posición no debemos separarnos por ninguna fuerza ni por ningún interés, que sería mezquino y deleznable, comparado con el santo interés de la independencia de la Patria. Ahí debemos permanecer firmes, convencidos, decididos, honrándonos al honrar la estirpe histórica que no supo jamás de claudicaciones ni de temores.

Y mayormente, después de pronunciadas aquellas elocuentes palabras, ya que el cable nos viene advirtiendo de que ahora, ahora mismo, se está librando una gran batalla, tal vez la decisiva, en los Estados Unidos, entre los

defensores de nuestro derecho a la independencia y a la soberanía y los partidarios de que siga reinando la fuerza contra nuestros naturales destinos y contra nuestras legítimas aspiraciones nacionalistas.

**Más unidos ahora que nunca. Más apretados, más hermanos, más dispuestos al sacrificio de toda concupiscencia, de toda aspiración personal, de todo egoísmo: unos fuertes e invencibles!**

## DEL PASADO

Ugarte al hablar hace diez años sobre los abusos que los norteamericanos han cometido contra las Repúblicas americanas dijo que los yanquis han fomentado las revoluciones en los países que han creído débiles, con el sólo propósito de preparar la intervención.

"Nadie negará," dijo el conferencista, "que el mismo derecho tenían los europeos para intervenir en los Estados Unidos durante la revolución separatista del 60, y el mismo derecho nos debiera asistir e nosotros para intervenir cada vez que grupos de blancos norteamericanos, con salvaje desconocida en nuestros países, linchan a infelices negros del Norte".

El agitador argentino, como lo llama "The New York Sun", manifestó que la indolencia de los latinos y su desunión contribuyen más que todo a su infortunio. "Nosotros permitimos con increíble imparcialidad que los yanquis se mezclen en nuestros asuntos olvidándonos de que de esa manera ponemos en peligro nuestra raza. Es preciso que en lo futuro hagamos cuanto está a nuestro alcance para resistir contra la influencia de los norteamericanos, quienes constituyen la peor amenaza contra nuestra sociedad, nuestros gobiernos y nuestra propia libertad.

## EL JOVIAL

Con este sugestivo nombre será bautizado esta noche un toldo o tambor de orden para el cual hemos recibido muy galante invitación de la señora Luisa María Hyans. Este tambor hará a alegría de los Carnavales durante los cuatro días de fiesta y está situado en la calle 17 Oeste.

El entusiasmo no decae y podemos asegurara que la simpática Reina Andaluza verá con agrado cómo se divierten sus súbditos.

## CON EL AMIGO "TORPEDO"

Leyendo una de las divertidas crónicas de Torpedo, la publicada en "El Diario Nacional" del día 2, nos encontramos con esto: "Juan Díaz es el punto más pintoresco y apropiado para las juergas dominicales, porque a ello convidan la belleza del paisaje, la frescura del ambiente y el agua deliciosa de su río, q' es el mejor "desengomante" que se conoce, según opinión de los buchógrafos de la Capital, que lo son casi todos los habitantes de esta muy noble ciudad istmeña".

Entre col y col lechuga. Entre broma y broma el señor cronista deja escapar una ironía que no queremos dejarla pasar, sin anotarla con un pecado de ligereza de pensamiento, pues no es cierto que la mayoría de los habitantes de esta noble ciudad sea mos unos buchógrafos.

G.

## UNA EXPLICACION

Se la pedimos muy respetuosamente al Sub-Inspector Arango o al Capitán Benítez acerca del punto siguiente: ¿Por qué el comisionado, representante o empleado de la Compañía de Fuerza y Luz ha de necesitar de un agente de policía para proceder a verificar la anotación de los medidores de la corriente eléctrica gastada en cada casa?

De seguir así mañana vendrá el carretillero y solicitará también un policía para que le garantice la venta de sus frutas o de su carbón.

Ojalá se aclare este misterio que trae intrigados a todos aquellos que saben la escasés de personal que existe en la Policía Nacional.

## UNA GANGA

¿Le diera a los propietarios de esta ciudad por seguir el siguiente consejo de los propietarios de Nueva York, y que tomamos de uno de nuestros canjes, y que dice así:

"No pague más alquiler.—Lea la columna "casa de venta", página 7, "La Prensa". Encontrará verdaderas gangas. Un pequeño pago al contado. El balance mensualmente y es Ud. dueño de su casa".

**CANUTE LOUIS, Agente de EL AJI, Calle Bolívar, No. 48, Colón.**



## COSAS - QUE - PICAN



—El alboroto de los PARAOS en el baile que se daba en una casa de la calle once, y los quejidos que daba el poeta **Rosalinda Icaza** (a) Chiclán, que parecía que le hubieran estado rompiendo el cuerpo a puro leño. A ese PARAO, por lo visto, casi lo dejan SENTAO.

—Las reuniones que los juristas e historiadores Maytín, Vejas, NACHO y otros eminentes ciudadanos celebran para tratar acerca de la Constitución panameña y la última dominación colombiana en el extinguido Departamento de Panamá y lamentándose de paso de la ausencia del eminente versificador y buen **catador** Noli.

—Que la dueña de casa de la calle B, No. 13, tenga alumbrado a prima noche el zaguán con una lamparita de las llamamos **gaurichas**, la cual apaga después de las doce de la noche, quedando, como es natural, convertida en una boca de lobo y en un peligro para los inquilinos. Llamamos la atención a quien corresponda.

—Que Ismaelito Córdoba, Vocal de Turno de los PARAOS, está repartiendo invitaciones para un suculento "Hot Dog", sandwiches and coffee en el "Hotel Parao" para celebrar el jaleito que formaron durante cierta jumenta y en la cual hubo hasta una guitarra rota.

—Que el popular John Fat, Secretario del mismo club, esté dispuesto a ir donde Villalobos, el de la Tipografía EXCELSIOR a proveerse de un disfraz de cangarú, con el fin de echarle idem a sus colegas en los momentos precisos.

—Que "Piquico", el encuadernador, también esté dispuesto a ir al mismo establecimiento para procurarse su vestido de "Rabo de Micho".

—El perecazo que en la calle 33 formó un empleado del Nuevo Hospital Santo Tomás con un vizco que trabaja en el Registro Civil.

—Que un bachiche llamado Secundino Parletí esté reñido por completo con la higiene, pues tiene cinco meses que no se baña ni se pela y siempre parece un crematorio andante. Llamamos la atención de Mr. Chapman para que le llame la atención a este parroquino, pues de lo contrario

le daremos los informes respectivos a la Sanidad.

—Que la carilimpia de la Emilia, la que vive en la calle 18, no haya puesto atención a la primera llamada que le dimos respecto a sus ratimagueos con el tipito de marras.

—Que cuatro amiguitas que viven en la calle de Colón, no piensen en otra cosa que en esperar que anochezca para irse de paseo con el fin de entregarse a ciertos ratimagueos con sus respectivos galanes. Cero y va uno.

### REMITIDO

El día cinco del presente mes, a las nueve y media de la mañana, tomé pasaje en Coiba en la gasolin "Aguila" junto con los señores Julio Poyló y el Vigilante Castellero, de la Policía Nacional, quien venía para esta ciudad conduciendo a cinco personas que ya habían cumplido su condena.

En contra de lo establecido, el capitán de la mencionada gasolin dispuso que en vez de regresar a Chiriquí, fuéramos a un lugar llamado BATEA, a fin de que traspordáramos al vapor Coclé, el cual haría escala allí para tomar sesenta reses. Llegados a dicho lugar, todos los pasajeros desembarcamos, quedando nuestros equipajes en un **bongo**, el mismo día de nuestra salida de Coiba.

Al día siguiente, a las seis de la mañana, legó el Coclé con el fin indicado y todos nosotros traspordamos nuestros equipajes al mencionado vapor, conjuntamente, como pueden decirlo mis compañeros de viaje.

Pero cuál no sería mi sorpresa cuando al arribo a esta ciudad dos miembros de la Pesquisa se apersonan al vapor solicitando, por el carpintero de Coiba? y al manifestarles que yo era esa persona me intimaron arresto en virtud de haberlo solicitado así un tal Tamayo en telegrama enviado desde David, haciendo ver que yo había traído equivocadamente una maleta conteniendo más de treinta sombreros "Panamá" y otros artículos.

Los señores Pesquisas procedieron a registrar el vapor sin haber podido encontrar la maleta que se decía venía con mi

# El 'AJI' Picante en Colon

—Que las niñas de los cabarets no guarden la debida compostura. A ver, qué hace el señor Inspector, o es necesario que le hablemos de las orejas.

—Que una jovencita que se encuentra por los lados de la avenida de Santander, se haya entregado a ratimaguar con un tipito muy feo, a quien sus amigos llaman cariñosamente "espanta pájaros".

—Que María Luisa diga que ella no deja de pasearse por los lados solitarios con su adorado tormento porque se enfermaría del corazón. Cuidado con su polizón por delante.

—Que en la calle décima una tal Julia estuviera peleando a pura lengua con una joven que vive al frente por cuestión de celos, debido a la intromisión de un jovencito que tiene aspecto de barbadiense, por más que siempre ande tirando sport con un chaleco que por el aspecto y el color, fue de su tatarabuelo.

—Que un par de damitas que viven en la calle novena fueron sorprendidas con sus respectivos galanes en actos no muy correctos y que debido a la tolerancia del señor Paco no fueron a parar a chirona. En verdad que las casas en Colón son bastante caras, pero creemos para estas debe hacerse un sacrificio. Oyeron.

—Que los boxeadores de que hablé el número pasado aun no han podido avistarse con el ca-

equipaje, y no obstante me obligaron a ir al Cuartel de Policía acompañado de todo lo que componía mi equipaje consistente en una caja de herramientas de carpintería, un baúl con ropa, una jaula con dos monos, un venado, y tres gallinas, un saco de naranjas y dos cabezas de plátanos.

Mi baúl y mi caja de carpintería fueron examinados minuciosamente sin que se hubiera podido encontrar nada de lo que el señor Tamayo alega haber perdido, y por consiguiente tuvo que darse por concluida toda investigación en vista de mi inocencia comprobada.

Ahora bien: yo soy una persona muy conocida en esta ciudad y tengo por norma la honradez. No conozco a Misael Tamayo ni

(Pasa a la Cuarta Pagina)

tapultante Cotés. Según me he enterado todo se ha debido a que el más furioso no ha podido adquirir la suficiente cantidad de árnica para en el caso de que las caricias que le propinen sean demasiadas. Bien hace amigo, no eche en saco roto lo que le pasó a su colega.

—Que el dueño de LAS PALMAS aun tenga que lamentar la ausencia de sus clientes, quienes han quedado completamente desconcertados con motivo del cambio de Gobernador. Nosotros creemos que para susto basta. Esos caballeros deben tener entendido que el que no come se fututea. Así es que no hay que olvidar al amigo, y sobre todo al suculento arroz con pollo. No se aflijan, Dios dará.

—Que don Vanderveld esté en negociaciones con el popular Azael Villalobos de Panamá, por intermedio del afamado automovilista latiguero Leonor González y Nimiñique, para encargar una colección de vestidos que representen a los más feroces habitantes de las selvas, pues estos caballeros tienen en mientes formar una comparsa y en la que cada uno de los que la forman representará una fiera. Si le advertimos que deben cerrar el trato lo más pronto posible, pues esos disfraces se están vendiendo mucho.

—Que don Leonor Nimiñique haya resuelto a última hora no tomar parte en la comparsa, pues ha manifestado que en estos últimos días su ser ha sufrido cierta transformación que él mismo no se la explica, pues se siente anfibio, y al efecto ha resuelto mejor disfrazarse de **lagartito de estero**, con el fin de lucir sus habilidades en las piscinas del ROJO WARREN.

—Que algunos buches se estén relamiendo el bigote de lo lindo y no hablen de otra cosa que de las jumentas que se pegarán tan pronto Momo ordene la jarana. Verdaderamente que hay gente que siempre están buscando un pretexto para hacer la más mínima cosa. Venirnos estos tios a hacernos creer que ellos van a permanecer abstemios hasta esa fecha cuando nosotros sabemos que ellos se las jalarán un día sí otro también.



## COSAS - QUE - CHOCAN



—Que una tal Isabel fuera el miércoles en la noche al teatro "Amador" y faltando a las más triviales reglas de urbanidad se pusiera a hablar en voz alta para hacer creer que ella no determina a un joven muy bien parecido y quien, según ella, se vuelve loco cada vez que pasa por su lado. Está bien Chabela, esos no son más que despechos. Nosotros sabemos de ciertos ratimagueos con el mismo sujeto en el parque Lessep's, y también sabemos algo de los relajitos con Londoño, y las florecitas que éste continuamente te regalaba. De seguro que tu no sabías que EL AJI tenía todo eso en cartera.

—Que una **mucunga** que vive en la casa de Mariposa, se gaste el **tupé** de irse en ratimagueos con un señor Paco y no regresen sino hasta muy altas horas de la noche. Estos señores polizónes están poniéndose insorpotables.

—Que ciertas mujeres, de dudosa ortografía, cuando alguna persona decente hace alusión a su mala manera de vivir, se permitan decir que lo que tiene es envidia porque no pueden ponerse vestidos de sedas como ellas. Pero es necesario que tengan entendido que esas personas no desean adquirir esa tela de la manera como ellas las adquieren.

—Que Yañez no sea lo suficientemente listo para darle caza a ciertas parroquianas que se las tiran de honradas durante el día y tan pronto oscurece son unas zoológicas de primera marca.

—Los entusiasmos de Radoslaf cuando describe ante sus amigos la batalla de Waterloo en un ambiente **etero**.

—Que el PARAO don José Remigio Almanza y Zapateta, diga que ya él no es hombre de parrandas, pues se ha convertido en el hombre más serio que hay en Panamá, si acordarse que está contratado para bailar un pindín en el toldo JOVIAL y cantar el **Currututú** que le enseñara su maestro UBALDO, el farsante.

—Que el simpático poeta y filólogo caucano don PARAO Demetrio Herrera y Caimitillo (a) **Chiclán**, le haya dado por usar gorra por creer que es la que más le conviene en estos tiempos de escasés de musas al menudeo.

—Que en los bajos de la casa

No. 27 de la Calle 14 Oeste, viva una chiricana freidora de pescado, quien constantemente está peleando con la señora encargada de la limpieza de la casa y lo que más choca es que tiene lengua tan temible que los vecinos están buscando donde poner la carpa debido a tantas obscenidades como habla. Señor propietario, del mal el menos; si ha de perder muchos inquilinos por esa tía, es preferible que la largue a ella.

—Que un español que visitaba un ventorrillo de propiedad de un parroquiano de malas pulgas, en la calle 3 de Noviembre, casa No. 16, fuera despachado con caja destemplada por el dueño de la casa en virtud de sus intenciones no muy santas. Bien merecido lo tiene por tratar de meterse en el huerto ajeno.

—Que los muchachos que van al AMADOR a ver las AVENTURAS DE TARZAN formarán un escándalo monumental a despecho de la advertencia que a ese respecto les ha hecho la Empresa. Señores pacos es necesario que se haga sentir su actuación a este respecto.

### CON LA SANIDAD

Se nos ha informado de que en la Central de Lecherías, frente a la planta eléctrica, algunos afectados de tuberculosis van allí y toman la leche a pico de botella las que devuelven para que sirvan de envase nuevamente.

Si esto es cierto, debe merecer la atención de la policía de sanidad.

### EL TRIUNFO DE LAS MORENAS

Por telegrama de David que publica el "Diario de Panamá" de ayer, triunfo en la elección para Reina del Carnaval en aquella ciudad por 10,090 votos la graciosa morena señorita Delmira Villarreal.

Qué vivan, pues, las morenas de mi tierra!

### VIRGILIO CAPRILES

Agente de "LA VELOCE"  
(Navigazione Italiana a Vapore)  
Negocios de Comisiones  
VENTA DE VINOS Y PRODUCTOS CHILENOS

## Copio, Copias, Copiaré

Como nota sumamente curiosa ofrecemos a nuestros lectores, tomado del popular diario A B C de Madrid, las siguientes notas que bajo el título de COPIO, COPIAS, COPIARE, publica en dicho periódico el notable publicista don Melitón González:

De un diario de Oviedo:

"Robo de un caballo.—PARA AMANECER EL DIA 7 DE OCTUBRE, O SEA LA NOCHE DEL SEIS DEL MISMO del corriente año, se verificó la EXTRACCION de un caballo en Santa Cruz de Llanera, pueblo de la Granda, en la Provincia de Oviedo, en casa de Vicente Suarez González".

**Los dentistas extraen muelas; los matemáticos extraen raíces; los mineros extraen mineral de las minas; extraer un caballo también puede ser; pero tratándose, como en este caso, del robo de un caballo, mejor hubiera estado SUBTRAER. El amanecer del día 7 no es lo mismo que la noche del día 6 aunque lo afirme el mismísimo Flamarión. A este gran astrónomo convendría consultar si PARA AMANECER hay que extraer un caballo.**

De un diario de Las Palmas, Gran Canaria:

"La vida accidentada.—A consecuencia de lo mal que están los railes del trole (tranvía), sufrió una herida incisa en la rueda izquierda el carro No. 273".

**Es lo que en cirugía se llama herida incisa en la región rotativa izquierda.**

### FELICITACION

Muy sincera se la damos a la simpática señorita Guillermina Arias, hija del señor Guillermo Arias, por haber coronado satisfactoriamente sus estudios que cursaba en la escuela de San Felipe.

### BIENVENIDO

Procedente de Coiba, donde ejercía las funciones de maestro de carpintería, se encuentra nuevamente entr nosotros, el buen amigo Valerio Hernández C. Lo saludamos.

### TINTORERIA "LA PLANCHA DE ORO"

William C. Gafhure  
Se lava y se aplancha toda clase de vestidos. Se tiñe de azul, negro y otros colores  
Antigua Esplanada. — Tel. 648

## SERA VERO

Se nos dice que en la sala nueva del Hospital Santo Tomás está vacante una plaza de **nurse** y que siendo esta la oportunidad de colocar allí a una panameña de las graduadas recientemente, se nota marcado interés en colocar a una estauounidense.

Hagamos patria señores del Gobierno!

### REMITIDO ----

(Viene de la primera página)

la razón que tenga para suponer que yo haya traído su maleta, como tampoco me explico el motivo que tenga el señor Mendiábal, Capitán de la gasolina Aguila, para enviarle al señor Julio Poyló un telegrama desde David en el mismo sentido, ya que él en persona presenció cuando todos los pasajeros efectuaban el trasbordo de nuestros respectivos equipajes al **bongo** en donde los dejamos depositados hasta la llegada del vapor Coelé.

Y quedo a las órdenes de dichos señores para lo que a bien tengan a este respecto porque quien tiene la conciencia limpia no teme, pero que así mismo tengan presente que yo les reclamaré los perjuicios consiguientes motivados por su falsas aseveraciones, para que en otra ocasión anden con más tiento cuando se trate de la honra de personas, que como yo, se jactan de que pueden levantar la frente en cualquier terreno, sin temor a las acusaciones de mequetrefes como el de que me ocupo.

**Valerio Hernández C.,**

Carpintero de Coiba.

### "LA ISTMENA"

SE CONFECCIONAN CALZADOS A LA MEDIDA Y A PRECIOS MODICOS

Frente al Parque de Santa Ana, número 2

### Pedro Clarós Cairó y Cia.

Fabricantes del afamado

### RON CLAROS

y el insuperable Anís BANDERA Inimitable Crema Cacao y

Char-treuse

Avenida Central, No. 11

Teléfono 10'2

Tid. HENP